

Dificultades en la atención a mujeres con hijos y trastorno de adicción, desde una perspectiva de género

Lidia Márquez Sánchez, Andrés Lorenzo Aparicio

Propósito y contexto de la presentación

Se presentan los resultados y conclusiones de una investigación exploratoria que destacan dificultades en la compatibilización de tratamiento de rehabilitación y cuidado maternal. La investigación inició en diciembre de 2014 y finalizó en julio del 2015. El objetivo principal ha sido identificar los factores relacionados con la desigualdad de género que dificultan el acceso y/o la rehabilitación de mujeres con trastorno de adicción en proporción a los hombres con el mismo trastorno.

Métodos utilizados

El diseño de la investigación ha previsto una metodología mixta, mediante fuentes provenientes en primer lugar de documentos técnicos e investigaciones anteriores, y en segundo lugar, de datos cuantitativos y cualitativos obtenidos durante el trabajo de campo.

Los datos cuantitativos parten de un cuestionario enviado a 111 entidades del ámbito de las drogodependencias repartidas por todo el territorio español. Los datos cualitativos se generan a partir de 4 entrevistas a destacadas profesionales del ámbito de intervención en dependencias y a 2 mujeres afectadas por la doble problemática adicción / violencia de género, además de 1 grupo de discusión con mujeres que sufren trastorno de adicción.

Conclusiones principales

Se constató la limitación de recursos y la existencia de prejuicio profesional en relación a las mujeres que padecen trastorno de adicción con hijos a su cargo, como factor determinante para la menor demanda y/o permanencia de estas en los programas de rehabilitación, en relación a los hombres. Se responsabiliza a las mujeres usuarias de dificultades que presentan en el cuidado de sus hijos, conllevando frecuentemente la retirada de custodia, y produciendo una desconfianza hacia las/los profesionales perjudicial para su rehabilitación.